
本报1月30日讯 (记者 韩杰
杰)30日，记者采访获悉，越来越
多的酒店参与了“光盘行动”，
通过张贴宣传标语、提供免费打
包服务等倡导市民勤俭节约。
“小份菜”、“半份菜”也陆续
在酒店菜单上“亮相”。

3 0日，记者走访发现，鸢
飞、丽景、泛海、国际金融等大
型餐饮单位或通过服务员提醒，
或通过设立提示牌，向前来就餐
的客人宣传文明就餐新理念。在
鸢飞大酒店门口的电子屏上，一
直滚动播放“文明用餐、节俭惜
福、适量点餐、提倡打包”的标
语。而“对门”的潍坊国际金融

大酒店门口处也摆上了“积极参
与‘光盘行动’”的标牌。该酒
店德堡餐厅领班刘美丽说，为响
应“光盘行动”，酒店也刚刚推
出了“半份菜”和“小份菜”，
目前正在制作新菜单。

在丽景大酒店入口处，“加
入‘光盘行动’，拒绝餐饮浪
费”的宣传标牌摆在显眼处。据
酒店办公室工作人员介绍，为反
对餐桌浪费，酒店不仅设置了很
多立牌，提醒市民适量点餐，同
时也新推出了“小份菜”“半份
菜”，市民就餐时可自愿选择。

红枕酒店紫云阁餐厅早在一
月前就推出了“小份菜”，现在

正在重点推介。据餐厅工作人员
介绍，“小份菜”的菜量是大份
菜的80%，推出“小份菜”，一
是鼓励市民力行节约，再者市民
两三个人聚餐，想多点几个菜，
但是菜量太大又吃不了，为了避
免这种情况，推出“小份菜”，方
便市民可以多点点菜。

采访中，市民对“半份菜”、
“小份菜”的推出都持赞同态度。
也有市民提出，现在很多酒店都
设有最低消费，虽然有时自己不
想点很多菜，但是为了找个幽静
点的就餐环境，只能进设有最低
消费的包间，若是最低消费也能
逐步取消，就再好不过了。

今日潍坊
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本报1月30日讯(记者 韩杰杰)
30日，记者走访市区多家酒店了解
到，随着市民意识的提高，酒店
“打包客”越来越多。“打包”现
象也渐渐由家庭、朋友聚餐及婚宴
向商务宴请蔓延。

“这些打包了吧。”3 0日中
午，在泛海大酒店三楼一包间内，
市民张龙跟客户吃完饭后，主动要
求对剩菜进行打包。记者注意到，
他不只是对量多的菜品进行了打

包，有的菜品所剩不多，也进行了
打包，盘中剩下的10多个饺子也打
了包。“ 9 0 %的就餐者会选择打
包。”正在打包的餐厅服务人员向
记者介绍。

张龙先生告诉记者，以前商务
上的宴请，出于面子问题，并不怎
么打包，而如今国家倡导适量点
餐、餐后打包，自己也渐渐养成了
这种习惯。国家倡导“光盘行动”
是很有意义的。

像张龙一样饭后有打包习惯的
市民越来越多。记者从几大酒店了
解到，目前酒店饭后打包现象越来
越普遍，尤其是婚宴的打包率更
高，而对打包袋，多数酒店都是免
费提供。

潍坊国际金融大酒店御颂庭中
餐厅工作人员介绍，据初步统计，

目前90%的饭局有打包现象。对打
包袋使用数量虽然没有进行统计，
但是用量还是比较大的。其实对餐
厅来说，也是鼓励市民打包的。因
为酒店处理餐厨垃圾是需要向环卫
部门缴纳一定处理费用的。德堡餐
厅领班刘美丽介绍，现在人们的节
俭意识越来越强，即使盘内剩下三
分之一的菜品，或是更少，也有部
分市民选择打包。而从打包比例上
来看，约有7-8成的就餐者有打包
意识。如果剩下菜品较多，他们工
作人员也会提醒市民打包。泰华红
枕酒店紫云阁工作人员介绍，如今
酒店打包比例是很大的，而且一个
好的变化就是，在以前家宴打包占
主流，或是碍于面子问题，商务宴
席打包率较低，而如今商务宴请的
打包率也日益提高。

酒店“打包客”越来越多
打包现象由家庭聚餐向商务宴请蔓延

小小背背篓篓推推出出的的半半份份菜菜。。本本报报记记者者 周周锦锦江江 摄摄

渔夫码头：

鼓励客人打包
渔夫码头酒店位于文化路与民生街交叉路口，

据该酒店相关负责人介绍，他们已经积极参与到
“光盘行动”中。目前已经对全店的员工进行了专
门的培训，在客人点菜的时候，及时告知菜量，提
醒客人按需点菜，避免浪费。

目前酒店还在研究，积极推出一些有利的优惠
政策，让客人有更高的积极性参与到“光盘行动”
中来。当客人有剩菜时，服务人员主动提醒客人尽
量打包带走。

顺风肥牛：

定制了大量半份菜盘

顺风肥牛位于胜利街与虞河路交叉路口，该酒
店负责人刘强告诉记者，他们近期接连开了多个会
议，研究规避客人在餐食上的浪费。除了让服务人
员提供客人按需点菜之外，他们准备近期推出“半
份菜”。

因为是连锁经营在餐具等各方面有严格的要
求，大盘装少量的菜不够紧致，目前他们刚刚从淄
博定制了大量的半份菜菜盘。

记者在酒店大厅看到多张宣传海报，“俭以养
德，文明用餐”的海报。刘强说，在“光盘行动”
之后，浪费现象确实好转了。

据观察发现，午餐打包者较少，因为要上班或
者去别的地方，而晚餐时间打包现象非常普遍。

小背篓：

推出“半份菜”，

点多了能退
“我们是火锅，半份菜相对不是那么繁琐”，

位于北海路与胜利街交叉路口的小背篓近期已经率
先推出了“半份菜”。酒店负责人刘经理告诉记
者，火锅类餐饮推出“半份菜”比中餐要容易得
多，中餐中原材料在一盘菜中所占成本比重并不
高，人力、水电、租金等才是大头。比如一盘土豆
丝和半盘土豆丝，除了在土豆的用量上不同外，别
的都差不多。

刘经理说，他们专门培训了服务人员，因为服
务人员对自己的菜品最了解，及时告知客人大约需
要多少量，不够了可以再点。同时，在客人菜品上
齐之后，如果客人觉得点多了，还可以退掉。

设立提示牌，推行公筷公勺，
杜绝一次性餐具
潍坊旅游饭店将转型升级

本报1月30日讯(记者 孙翔
于潇潇)本报联合潍坊市商务局、旅
游局共同发出“抵制浪费”倡议，
推出“光盘行动”之后，受到潍坊
餐饮企业的积极响应。市旅游局向
旅游饭店下发通知，要求采取措施
厉行节俭，推动产业转型升级。

市旅游局工作人员介绍，勤俭
节约、艰苦奋斗历来是中华民族的
优良传统。市旅游局已向餐饮企业
和广大消费者发出倡议：倡导勤俭
科学消费；引导文明理性消费；创
新经营服务方式；积极发展大众餐
饮；推动绿色厨房创建；坚持诚信
守法经营。

工作人员介绍，厉行节约，反
对餐桌浪费，需要重点做好“消费
者、接待服务、加工、用餐”四个
环节。在消费者环节，通过服务员
提醒、设立提示牌、张贴宣传标语
等多种形式，向前来就餐的客人宣

传文明就餐新理念。各旅游饭店、
旅游餐馆也要在显著醒目位置张贴
或悬挂文明用餐海报。在接待服务
环节，减少浪费。各旅游饭店、旅
游餐馆的服务员要根据就餐人数的
多少，向就餐者推荐适量的饭菜，
不误导消费者超量点餐。

要积极探索推出饭菜数量适中
的二人、三人、多人套餐菜单，推
行公筷公勺，不使用一次性餐具。
建立奖励制度，对饭菜数量适中、
没有造成浪费的，给予一定奖励。
在加工环节，杜绝浪费。要把“少
而精”、宴会菜品和特色作为评定
名师、名厨、名店的重要标准之
一。各旅游饭店、旅游餐馆要按照
大小例盘提供适量的饭菜，让就餐
者在吃好的前提下不剩餐，节约一
滴水、节约一粒米。倡导按大中小
份明码标价，让顾客自主选择。在
用餐环节，确有剩余的提倡打包，

各旅游饭店、旅游餐馆都要为就餐
者提供免费、环保的打包服务，最
大限度地减少浪费。

旅游局相关负责人表示，厉行
节约，反对餐桌浪费，是餐饮行业
转型升级的重大机遇。各旅游餐饮
经营单位要从突出文化、服务、特
色、拉长产业链等方面出发，推动
行业的转型升级。

丽丽景景酒酒店店已已摆摆放放上上了了提提示示
牌牌，，向向前前来来就就餐餐的的客客人人宣宣传传文文
明明就就餐餐新新理理念念。。韩韩杰杰杰杰 摄摄
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酒店行动

本报记者 周锦江
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